
KOMMUNALES KURZWAHLPROGRAMM 2025
IN EINFACHER SPRACHE

Gute Bildung für alle
Bildung ist wichtig für unsere Zukunft. Wir sorgen dafür, dass alle 
Kinder einen Platz in Kita und Schule bekommen. Kinder, die mehr 
Hilfe brauchen, bekommen sie besonders.
Wir wollen eine Schule, in der Kinder von Klasse 1 bis 10 gemeinsam 
lernen können. Nach der Schule gibt es viele Angebote für Jugend-
projekte und Freizeit.
Das „Haus der Neugier“ wird ein neuer Ort für Lernen, Kultur und 
Begegnung für alle.

 ƙ Kitaplätze für alle Kinder.

 ƙ Starke Unterstützung für Schulen.

 ƙ Neue Primus-Schule von Klasse 1 bis 10.

 ƙ Haus der Neugier für Bildung und Kultur.

Kultur und Sport für alle
Kultur bringt Menschen zusammen und macht die Stadt lebendig. 
Wir unterstützen Theater, Museen, Festivals und Clubs. Kunst soll für 
alle Menschen offen und barrierefrei sein.
Sport ist wichtig für Gesundheit und Gemeinschaft. Wir bieten viele 
Sportmöglichkeiten in der Nähe an und fördern Vereine.
Der Sportpark Soers soll für alle offen sein, auch für Menschen mit 
besonderen Bedürfnissen.

 ƙ Vielfalt in Kultur stärken.

 ƙ Kunst für alle zugänglich machen.

 ƙ Breites Sportangebot für alle.

 ƙ Sportpark Soers für alle öffnen.

Vielfalt und Demokratie schützen
Wir finden: Vielfalt macht unsere Stadt stark. Alle Menschen sollen 
gleich behandelt werden – egal woher sie kommen oder wie sie leben.
Wir helfen Menschen mit Behinderung, alten Menschen und Familien, 
dass sie gut leben können. Queere Menschen schützen wir besonders. 
Gewalt gegen Frauen bekämpfen wir.
Aachen ist ein sicherer Ort für Menschen, die aus anderen Ländern 
geflüchtet sind.
Wir stehen gegen Rechtsextreme und für eine offene, demokratische 
Gesellschaft.

 ƙ Alle Menschen gleich behandeln.

 ƙ Schutz für Queers und Frauen.

 ƙ Unterstützung für Geflüchtete.

 ƙ Klare Haltung gegen Rechtsextreme.

Podcast-Hinweis
Du liest nicht so gern lange Wahlprogramme? Politik 
auf die Ohren gibt es bei Grüne Welle Aachen: Hier 
quatschen Laurenz, Julia, Franca & Fynn über ihre 
Arbeit als Kommunalpolitiker*innen und alle Themen, 
die in Aachen gerade wichtig sind. In entspannter At-
mosphäre und mit Zeit für komplexe Hintergründe. 
Auf gruene-aachen.de/podcast und überall, wo es 
Podcasts gibt.   
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WIR MACHEN 

HEUTE,
WAS MORGEN ZÄHLT.

WIR MACHEN AACHEN. MIT DIR.

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
AACHEN
gruene-aachen.de 
info@gruene-aachen.de

/grueneaachen



Aachen – unser Zuhause
Aachen ist unsere gemeinsame Stadt. Hier leben viele Menschen zu-
sammen. Manchmal gibt es Probleme, zum Beispiel wenn alles teurer 
wird oder manche Menschen ihre Arbeit verlieren. Aber wir glauben: 
Wenn wir zusammenhalten, können wir unsere Stadt gut verändern 
und verbessern.
Wir wollen, dass Aachen eine Stadt für alle bleibt – sozial, bunt und fair.
 Aachen soll eine Stadt sein, in der sich alle wohlfühlen.

 ƙ Wir arbeiten für bezahlbare Wohnungen und gute Schulen.

 ƙ Wir setzen uns für Umweltschutz und Klimaschutz ein.

 ƙ Seit mehr als 40 Jahren gestalten wir Aachen mit.

Klimaschutz für Aachen
Das Wetter verändert sich. Es gibt mehr heiße Tage und oft starken  
Regen. Das ist gefährlich für unsere Stadt und Natur. Deshalb wollen 
wir die Stadt besser schützen und fit machen für die Zukunft.
Wir bauen viele neue Anlagen, die Strom mit Sonne und Wind machen. 
Alte Heizungen tauschen wir aus, damit weniger schädliche Gase in 
die Luft kommen. Außerdem sorgen wir dafür, dass viele Häuser besser 
warm bleiben, damit Energie gespart wird.

 ƙ Ausbau von Solar- und Windenergie.

 ƙ Umstellung auf grüne Heizungen.

 ƙ Fernwärme mit Abwärme aus der Müllverbrennung.

 ƙ Hilfe für Menschen mit wenig Geld, damit Klimaschutz fair bleibt.

 ƙ Aachen ist Teil eines europäischen Projekts für eine klimaneutrale Stadt.

Mobilität für alle
Wir wollen, dass alle Menschen sich sicher und bequem fortbewegen 
können. Dafür bauen wir mehr Radwege und verbessern die Wege für 
Fußgänger. Die Autos in der Stadt sollen langsamer fahren, damit es 
sicherer wird.
Auch Busse und Straßenbahnen sollen besser, öfter und günstiger 
werden. Wir planen eine neue Straßenbahn, die viele Menschen  
verbindet. Weniger Autos bedeuten mehr Platz für Parks und mehr 
Grün in der Stadt.

 ƙ Tempo 30 in der Stadt für mehr Sicherheit.

 ƙ Ausbau von Radwegen und sichere Kreuzungen.

 ƙ Neue Straßenbahnlinie und mehr Busse.

 ƙ Weniger Autos in der Innenstadt, dafür mehr Grünflächen.

Wohnen für alle
Jeder Mensch braucht ein Zuhause, das er sich leisten kann. In Aachen 
gibt es zu wenig günstige Wohnungen. Deshalb bauen wir mehr preis-
werte Wohnungen, besonders für Familien, ältere Menschen und  
Menschen mit wenig Geld.
Wir machen es möglich, dass leere Ladenflächen zu Wohnungen wer-
den. Für junge Auszubildende schaffen wir besonderen Wohnraum mit 
sozialem Zusammenhalt.

 ƙ Mehr günstige Wohnungen bauen.

 ƙ Leere Läden in Wohnungen umwandeln.

 ƙ Spezielle Wohnprojekte für junge Menschen und Senioren.

 ƙ Schutz von Wohnungen vor Leerstand und zu teurer Miete.

Umwelt und Natur schützen
Die Natur in Aachen braucht unsere Hilfe. Viele Tiere und Pflanzen 
sind bedroht. Wir schaffen mehr Naturschutzgebiete, damit die Natur 
sich erholen kann. Bauern unterstützen wir dabei, umweltfreundlich 
zu arbeiten.
In der Stadt pflanzen wir mehr Bäume und sorgen dafür, dass Regen-
wasser gut gespeichert wird, damit es bei starkem Regen keine Über-
schwemmungen gibt. Wir holen kleine Flüsse wieder ans Licht und 
machen die Stadt grüner.

 ƙ Mehr Naturschutzgebiete schaffen.

 ƙ Bauern helfen, umweltfreundlich zu arbeiten.

 ƙ Bäume pflanzen und mehr Grün in der Stadt.

 ƙ Flüsse renaturieren und Hochwasser verhindern.

Digitalisierung für alle
Wir wollen, dass alle Menschen gute Computer und Internet- 
Angebote nutzen können – egal wie alt sie sind oder wie gut sie sich 
mit Technik auskennen. Alle städtischen Dienste sollen bald online 
funktionieren. Die „Aachen-App“ macht viele Dinge leichter, zum  
Beispiel Mängel melden oder Infos bekommen.
Auch Schulen bekommen bessere Technik und Lehrer werden darin 
unterstützt. Unternehmen und Start-ups helfen wir bei neuen Ideen 
und beim Wachsen.
Eine attraktive Innenstadt auch jenseits von Konsum – mit lebendi-
gen und zukunftsfähigen Bezirken.

 ƙ Städtische Angebote online verfügbar machen.

 ƙ Hilfe bei Medien und Technik für alle.

 ƙ Schulen besser ausstatten.

 ƙ Neue Ideen und Firmen unterstützen.

Eine lebendige Innenstadt und Bezirke
Unsere Innenstadt soll ein schöner Ort sein, wo man gerne Zeit ver-
bringt. Aber es gibt Probleme wie leere Geschäfte und Menschen 
ohne Zuhause. Wir helfen wohnungslosen Menschen mit sozialen 
Programmen.
Mit vielen Aktionen und Veranstaltungen machen wir die Innenstadt 
bunt und lebendig. Wir unterstützen kleine Läden und Gastronomie, 
damit es vielfältig bleibt. Auch in den Stadtteilen setzen wir uns für 
gute Nachbarschaften und Natur ein.

 ƙ Soziale Hilfe für Menschen ohne Wohnung.

 ƙ Programme gegen Ladenleerstand.

 ƙ Viele Feste und Märkte fördern.

 ƙ Stadtteile nachhaltig stärken.

Wirtschaft für die Zukunft
Wir wollen eine Wirtschaft, die gut für Menschen und Umwelt ist. 
Gute Jobs und Ausbildungsplätze sind wichtig. Lokale Firmen und 
Handwerk unterstützen wir besonders.
Wir helfen Unternehmen, die umweltfreundlich arbeiten und neue 
Technologien nutzen. Große Flächen in der Stadt entwickeln wir für 
nachhaltige Nutzung.

 ƙ Faire Arbeitsplätze schaffen.

 ƙ Lokale Firmen und Handwerk fördern.

 ƙ Umweltfreundliche Technologien stärken.

 ƙ Große Stadtflächen nachhaltig nutzen.


